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令 和 ２ 年 第 ６ 回 江 東 区 教 育 委 員 会 臨 時 会 会 議 録 

 

１ 開会年月日  令和２年８月４日（火）午前１０時００分 

 

２ 閉会年月日  令和２年８月４日（火）午前１０時１４分 

 

３ 開 会 場 所       教科書センター（江東区教育センター内） 

 

４ 出 席 委 員       本多健一朗（教育長）、橋本俊雄（教育長職務代理者）、 

         進藤孝、眞貝裕利子、鈴木清人 

 

５ 出 席 職 員       武越教育委員会事務局次長、 

         池田庶務課長、半田学校施設課長、大町学務課長、 

         伊藤指導室長（教育センター連絡調整担当課長兼務）、 

         堀越教育支援課長（教育センター所長兼務）、 

         河野地域教育課長、栗原江東図書館長、佐久間主任指導主事 

 

６ 報告事項 

（１）新型コロナウイルス感染症の対応について 

 

７ 協議事項 

（１）学校行事について 

 

８ 審議概要 

本 多 教 育 長  ただいまより、令和２年第６回江東区教育委員会臨時会を開会いたし

ます。 

 本日の会議について、理事者である太田整備担当課長が欠席となりま

す。御了承ください。 

 本日の会議録署名委員を御指名いたします。進藤委員、眞貝委員にお

願いいたします。 

 それでは、報告事項に入ります。 

 報告事項１、新型コロナウイルス感染症の対応についてを事務局より

説明願います。 

 

武越事務局次長  私から新型コロナウイルス感染症の対応について御報告いたします。

資料１を御覧ください。 

 区立学校における新型コロナウイルスの患者発生についてですが、記

載のとおり、先月７月２１日に区立中学校の生徒１名の感染が確認され

ました。 

 経緯については、２のとおりですけれども、今回は陽性が判明した７
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月２１日の当日中に当該生徒の濃厚接触者を特定することが時間的に困

難であったため、まずは翌日の２２日に臨時休業の措置をとりました。

この間、保健所により濃厚接触者の確定を行うとともに消毒を行ったと

ころであります。 

 この結果、当該生徒と濃厚接触者に該当する者は、７月３１日まで自

宅待機といたしましたが、それ以外については連休明けの７月２７日よ

り学校は通常どおり運営をしております。 

 なお、濃厚接触者には後日ＰＣＲ検査を行いましたが、検査の結果、

学校運営に影響はございませんでした。 

 私からの報告は以上でございます。 

 

本 多 教 育 長  本件について、質疑願います。よろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

本 多 教 育 長  では、本報告を終了いたします。 

 次に、協議事項１、学校行事については、関係諸機関への周知等の関

係で秘密会といたしたいと存じますが、御異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

本 多 教 育 長  ただいま、全員一致の賛成を得ましたので、江東区教育委員会会議規

則第１２条第１項の規定により、協議事項１は秘密会といたします。 

 それでは、協議事項１、学校行事についてを議題といたします。 

 本件について、事務局より説明願います。 

 

伊 藤 指 導 室 長  それでは、学校行事について説明いたします。資料２を御覧ください。 

 新型コロナウイルス感染症の感染拡大の状況及び児童生徒の感染防止、

安全確保の観点から、小中学校校長会や保護者の意見、要望等を踏まえ、

総合的に判断した結果、令和２年度における下記の宿泊行事等について

は中止といたします。 

 小学校・義務教育学校前期課程における５年生の自然体験教室及び６

年生の移動教室。 

 中学校２年生、義務教育学校８年生の移動教室及び中学校３年生・義

務教育学校９年生の修学旅行です。特別支援学級の宿泊行事も中止とい

たします。 

 これらの行事につきましては、最後まで実施することができないか

様々検討を重ねてきたところですが、感染の収束が見通させないこと、

その上で感染防止策を徹底したとしても、現地で発熱症状等が出た場合

の対応が困難であること。直前に罹患者が出た場合は中止とせざるを得

ず、大きな心の負担が生じる可能性があること等から中止とする苦渋の

判断をいたしました。 

 また、小学校６年生移動教室及び中学校３年生・義務教育学校９年生

の修学旅行については、その代替として、各学校が区教育委員会と連携
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し、ＰＴＡ、地域等の協力を得ながら、児童・生徒が主体的に取り組む

思い出に残る行事を企画し、実施することにしたいと考えております。 

 説明は以上です。 

 

本 多 教 育 長  本件について質疑願います。 

 

橋 本 委 員  この状況なので中止はもうしかたがないのかなと思うのですが、僕も

いろいろな方にこの状況下から、修学旅行って修学なので学ばなきゃい

けない。だけど、一番の思い出作りはやっぱり仲間と３年間とか６年間

過ごした一つの区切りを何かつけたいということで、どんなことをやっ

たらいいか調査ではないですけど、アンケートをとり、いろいろな御意

見を頂きました。 

 一番びっくりしたのは、ＶＲを使ってＹｏｕＴｕｂｅを使えば、世界

中どこでも、修学旅行ってグループごとに行くんですが、そういう仮想

旅行ができるのと、それからＶＲは、全員が、２３校の中学校全部が一

緒の時期に行くわけではないので、ＶＲを使い回ししていろいろなこと

ができるのではないか。また準備も、ＶＲだと世界各国どこでもがメイ

ンになるので、準備期間も相当面白く、いろいろなことができるのでは

ないか。 

 あとは、ＶＲはやっぱり仮想なので、実際行ってみたらどうだという

のを、普段行けないところを何とか、今年だけの特別扱いを生徒たちに

できないのかというので、選手村に行ってみたらどうだという意見とか、

はとバスを使って、オープンはとバスってあるんですね、今。１階、２

階でグループごとに分かれて、絶対に普通の人が行けないところにみん

なで行ってみようということとか、あとは何かを作る、何かを施す。 

 ちょうどおととい、テレビで、お父さん一人がラグビー場を貸し切っ

て、吹奏楽の演奏会をやった人がいたんですね。それをこれすごいなと

思いながらも、学校ですから音楽のことであったり、技術家庭だったり、

図画工作だったりといういろいろなことができるので、十人十色の意見

がやっぱりあるんだなと思いながら、ここ１週間、多分中止になるだろ

うと私は思ったので、いろいろな人の御意見、いろいろな人のアイデア、

いっぱい話を聞きました。もちろん生徒たちがやりたいことをやらせて

あげるのが一番ですけど、ヒントとして、あと、こんな補助ならできる

よということを教育委員会から少し発信してあげたら面白いんではない

かなと思って、今日発表させていただきました。 

 以上です。 

 

本 多 教 育 長  ありがとうございます。 

 

伊 藤 指 導 室 長  いろいろとアイデア等を頂きましてありがとうございます。 
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 教育委員会では、学校がこどもたち主体で取組を考えて、実施をして

ほしいと思っています。例えば、全員で協力して楽しめる企画とか、記

念になるものの製作とか、また、区内等を巡って歴史等を調べてみると

いうような様々な方法があると思っています。 

 また、委員の御指摘にありましたとおり、こどもだけで企画をするの

はなかなか難しいと思いますので、教育委員会としても、こどもたちの

思い出に残るよう支援してまいりたいと思っております。 

 

本 多 教 育 長  ありがとうございます。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 今、橋本委員からたくさんの御意見を頂きましたけれども、やはり修

学旅行とか最後の移動教室という部分では、６年生だったり中３だった

り、そういった部分では、各学校の教育目標の具現化というところ、そ

れから最後の学びの姿をしっかり見せていくのは大事なので、そういっ

たところでは、ただ遊びに行ってもいいですけれども、こどもたちが主

体的に考えて学びを作り上げていくというところが大事かなと思ってい

るところであります。 

 また、今、室長のほうからも説明ありましたけれども、ＰＴＡ、地域

の方々にも御理解いただきながら進めていくことが非常に大事だろうな

と思っていますので、その辺は、教育委員会と学校とうまく連携を図り

ながら進めていっていただきたいと思いますので、よろしくお願いいた

します。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 

眞 貝 委 員  実施時期というのは各学校に全てお任せですか。 

 

伊 藤 指 導 室 長  状況を見計らいながら秋以降の実施で計画を立てられたらと思ってい

ます。 

 

眞 貝 委 員  地域とＰＴＡの協力というような文面があるんですけれども、私とし

ては地域でどういうことができるかなと今、考えているんですけれども、

それも学校からの要請があって協力をすればいいですか。 

 

伊 藤 指 導 室 長  学校からの協力の要請を受けて、もしよろしかったら、一緒に考える

よとか、そういう声をかけていただけたら、学校としてもアイデアの幅

が広がっていき、大変ありがたいと思っております。 

 

眞 貝 委 員  分かりました。 

 

本 多 教 育 長  今のところについては、確かに協力とだけ書いてあると協力しなけれ
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ばいけないのかなと思われるところもありますので、文章については、

御理解、御協力等をいただきながらという部分でうまく伝わるようにし

ていきたいと思います。第一義的には、やはり学校で進めていって、地

域、保護者の方、ＰＴＡの方が知らないというのはよくないので、そう

いったところで確実に理解をしていただいて進めていくという部分の文

言かなと理解していただければと思います。 

 

鈴 木 委 員  私、何校か学校訪問して、いろいろとアイデアではないですけど、い

ろいろなこと聞いてたんですけど、先ほどあった、オンライン日光移動

教室。勉強して、それが画面でパソコンでみんなで見られる。大きい画

面を使う、そういう話ですとか、あと、防災公園を活用した日帰り防災

キャンプですかね。これは地域の方々も結構一緒に手伝っていただける

んじゃないかなという話。キャンプファイアーはできないんですけどキ

ャンドルファイアーとか、そんなことがお話聞いていて面白いなと思っ

たので、それぞれ小学校は小学校、中学校は中学校で、かなりいいアイ

デアが出てくるんではないかなと思いました。 

 

本 多 教 育 長  ありがとうございます。大事なのは、新しい学習指導要領が目指すと

ころもありますけれども、こどもたちが主体的に学んでいくということ。

それから、探究的な学習をしていくということが非常に大事なので、今

ピンチをチャンスに変えるというのもありますけれども、修学旅行にま

た移動教室に行けなかったけれども、僕たちはこういうことやったよね

ということをぜひ学校はしっかりと残してもらいたいと思っていますの

で、教育委員会としては、学校任せにせず、こういった形でしっかりと

進められればと思ってございます。ありがとうございます。 

 

本 多 教 育 長  ほかにいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

 それではお諮りいたします。本案について、承認することに御異議ご

ざいませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

本 多 教 育 長  御異議ありませんので、これを承認いたします。 

 なお、秘密会の会議録につきましては、本来、教育委員会会議規則で

非開示とすることになっておりますけれども、関係諸機関への周知後、

公開することといたしたいと存じます。 

 それでは、以上をもちまして令和２年第６回江東区教育委員会臨時会

を閉会いたします。ありがとうございました。 

 


